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5月4日晚，人文类文化探
索专题节目《小镇故事》在江苏
卫视首播。李健化身“小镇推介
人”，携五位来自各领域的“智
囊团”以及青年学生代表，深入
隐秘小镇，探寻与都市截然不同
的原生态风情。不少观众认为，
这档节目跟《向往的生活》相似，
走的都是“慢综艺”路线，但也有
观众在这档节目中感悟到“诗和
远方”“田园牧歌”等精神渴求。
在节目中，观众可以感受到节目
所传递的生活理念，静心品味都
市喧嚣之外的生活之妙。

李健诗人上身

荡秋千“少女心爆棚”

《小镇故事》首期节目中，
李健带着“智囊团”的嘉宾们走
进边陲小镇畹町“桃花源”。李
健与植物学家史军、行星科学
家郑永春和青年学生代表李诗
颖，组队前往充满热带及亚热
带风情的莫里瀑布。青山绿水
间，清澈的泉水从60米高的悬
崖上倾泻而下，李健一秒诗人

附体，一边感叹大自然的神奇，
一边荡起了秋千停不下来，画
面简直不能再美，被网友赞“少
女心爆棚”。

据悉，这些“小而美，大不
同”的特色小镇在整季节目中
将有12座得以呈现，包括云南
畹町、四川李庄、江苏皂河、江
苏千灯、安徽许村、广东赤坎、
湖南矮寨、福建湖头、山东铜
城、贵州土城、四川黄龙溪、江
西温汤等。某种程度上说，它们
是存在于当今的“世外桃源”，
具有某一种极致特色且不曾被
潮流所同化，没有喧嚣与浮躁，
充满宁静而安逸。而在《小镇故
事》中，观众也能够以最贴近民
生的方式在综艺节目里“返璞
归真”，找到每个人心之向往、
栖息的文化密码。

告别城市进小镇

时间过短观众看不够

在《小镇故事》首播后，不
少观众表示，节目或能给人以
指引，“一个强科普类的节目，

在那么多娱乐节目里算是一股
清流了。”“李健和几位学者一
起暂时告别商业化浓重的城
市，走进有山有水有人情味的
小镇。几位学者可以让人感受
到不同领域的知识。”

还有观众认为，李健的气
质跟节目气质“很搭”，“李健好
像一直都生活得像一幅画，仿
佛身边就自带浪漫柔光，文艺
又洒脱。没想到，这档节目的人
文底蕴和李健的诗人气质竟然
能这么搭！”“城市与乡村，就像
角力拔河的双方……这穿越绵
绵山脉的小镇才适合去讲述李
健的故事。”

还有观众吐槽，节目“时长
太短”，“在有限的时长里呈现出
那么多知识点以及大自然的美
景已经很好了。当然最期盼的是
增加一些时长，那就更过瘾了。”

“总体蛮好看的，老少咸宜，长知
识，就是跳跃式的剪辑让整个节
目呈现出快节奏，智商如我都来
不及消化，那种周末观看的闲适
感相应少了。” 莫斯其格

《小镇故事》里李健追寻“诗和远方”

5月7日，《奔跑吧》在苏州
录制新一期节目，有网友通过
粉丝拍的路透图发现，邓超右
臂上缠着绷带，疑似上次录制
中摔倒扭伤的肩膀还没有完全
康复。

照片中，邓超肩膀绑着黑
色绷带，网友对此也议论纷纷。
当日稍晚时候，《奔跑吧》官微
回复表示：跑男团今天又在苏
州见面了，超哥之前录制时不
慎撞到肩膀，今天打着绑带上
场了，还跟导演说，千万不要为
了他降低游戏难度。随后邓超
工作室也向粉丝们作出解释：
上一次在山西录制节目时，邓
超肩部摔伤，目前恢复中，会在
保障治疗的同时继续参与工
作，谢谢大家关心。如此敬业的
举动让网友对邓超的好感度猛
增，表扬他的同时也祝福他早
日康复，为大家贡献出更精彩
的节目。 英子

邓超带伤录制超敬业

徐熙媛护妹心切
曾誓愿生不健康小孩

今年41岁的艺人徐熙媛，
日前突然昏倒引各界关注，经
她本人承认系怀上了第三胎。
没想到正准备安胎之际，近日，
她发声明透露，产检时医生确
认胚胎发育不全，她在医生建
议下“终止妊娠”。

该消息传出后，有网友翻
出她2015年上综艺《康熙来了》
的片段，当时徐熙娣在节目中
回忆怀上大女儿时，医生分析
验血报告结果，告知她孩子可
能不健康时，徐熙娣就当即打
电话给姐姐哭诉。平安生女后
她才知道，姐姐曾暗自祷告，希
望妹妹能生下健康的宝宝，祈
愿若徐家一定要有个不健康孩
子的话，那自己愿意生。

如今徐熙媛第三胎未能健
康成长，让众多网友想起这段
往事，感叹表示瞬间飙泪，觉得
两件事情似乎有所呼应，非常
心疼徐熙媛。 大发

吴亦凡寄语年轻人：
要多尽孝心

5月4日，吴亦凡亮相央视
CCTV-1五四晚会，演唱歌曲
《时间的远方》，表达了在外游
子的思乡之情。稍早前，吴亦凡
在接受央视《朝闻天下》五四晚
会采访时，谈到了选择表演曲
目的原因和对年轻人的寄语。
他谈到：“《时间的远方》是思念
故乡很有孝心的一首歌，希望
通过这样的晚会跟大学生和年
轻人一起交流，让他们能够随
时记住，出门在外要孝顺，要想
着家里人，因为我们在成长但
家人在老去，我希望大家都能
够尽一份孝心。”

而对于人生吴亦凡看得十
分通透，他表示“大家都会有自
己的时代，但作品才是比较永
恒的、可以留下来的”。采访中
提到他成为首位登上超级碗官
方预热活动舞台的华人，吴亦
凡分享了自己的看法“不管舞
台多大，只要是一个舞台、是一
个机会，都应该尽情去表演，这
样对得起观众，让大家看到其
实我们（中国）是有很多很棒的
音乐人、有很多好的音乐，我觉
得（登上超级碗官方预热活动）
这是一小步”。 本报综合

4月28日晚，备受期待的《高能少年团》第二季在浙江卫视开播。然而隔天上午，参
加节目的嘉宾王俊凯便通过工作室微博发表声明，指出《高能少年团》节目有无法提
前确认宣发物料、不当剪辑、不规范等问题，要求节目组公开道歉。4月29日，节目组发
表道歉声明。事实上，从去年开始，综艺节目的“剪刀手”不断成为众矢之的。原本应
该客观、中性的后期剪辑，因屡屡“惹祸”而在许多人心中成为贬义词。

剪辑风波后

艺人维权有“套路”

明星因为综艺节目的剪辑
问题而公开质问节目，最近半年
可谓高频率出现。

在《高能少年团 2 》首期节
目中，王俊凯就遭遇恶意剪辑，
工作室怒发声明维权。去年底，

《演员的诞生》最大的争议来自
袁立，被剪辑坑苦的她也因此发
微博曝光自己被节目组“内定”
淘汰。而刚刚播完的《这！就是街
舞》史无前例地“集齐了四位明
星导师吐槽节目剪辑”。

录制节目现场的情况和最
终被剪辑出来的成片，可能大相
径庭。大千影业后期总监赵林林
说，艺人开撕节目组，大部分是
觉得节目组为了呈现效果，导致
自己的形象大打折扣。对于嘉宾
和节目组的矛盾，赵林林透露，
有时候艺人不愿意按导演组的
安排来执行，所以就只能通过剪

辑来实现了，“观念上
的不和以及后期技术
手段的操作显然激化
了这一矛盾，但也说
明了后期剪辑其实是
导演组意图的体现。”

涉及剪辑风波的
节目播出后，艺人“维权”往往需
要经历一个过程：艺人的表现让
网友群起而攻之，艺人发声指出

“剪辑之祸”，网友调转矛头，节
目组道歉。一来一回之间，节目
的关注度往往呈现几何式上涨。

真人秀剧情化

剪辑把明星剪成反派

竞技类节目正成为剪辑事
故频发的重灾区，《演员的诞生》
和《这！就是街舞》都以强竞技性
著称。在优胜劣汰的抉择中，每
个人的表现都会被放大，这就要
求镜头拼接必须符合逻辑。但从
目前情况看，很多综艺节目的剪
辑显然没有做到这一点。

在某种程度上，当下综艺节
目的剧情化是“剪辑之祸”的根
源，也为艺人间的番位之争、粉
丝间的偶像镜头之争埋下了伏
笔。赵林林直言：“什么是剧情？
就是要有男一号、女一号和反
派，这样才有看头。那么问题来
了，谁愿意在真人秀里演坏人？”

失之毫厘，谬以千里，用来
形容剪辑的效果尤为贴切。一位
观众的观点很有代表性：希望剪
辑师多为你剪辑的人考虑一点，
作为观众，咱们也尽量看到剪辑
背后的另一面。不过，在制片人

大楠看来，诸多争议背后，站在
艺人和节目组各自的角度上，其
实是各说各有理的“难缠事件”。
他坦言剪辑师挺冤，“剪辑师自
由发挥的空间其实很小，按照节
目组意图执行，却成了最终的

‘背锅侠’。”

抓大放小

好的剪辑该是啥样

业内的共识是，好的综艺剪
辑必然追求平衡。用肖晓的话
说，归根结底在于剪辑如何把握
好各方接受的临界点——— 观众
看重娱乐性，粉丝侧重自家偶
像，艺人关注自身形象，节目组
关注呈现效果。

去年夏天的网络综艺《中国
有嘻哈》能走红，节目独特的“剧
情式剪辑”加分不少。其实，《中
国有嘻哈》也通过剪辑放大了选手
间的冲突。对于放大冲突点，高级
剪辑师、星驰传媒后期项目负责人

王继磊表示，做“点”的原则就是
一定要顺其自然，“要抓大放小，
否则节目的重点会被弱化。”

优秀的剪辑，必然和剧情综
艺人物设定上的起承转合一脉
相承。赵林林说：“真人秀是按照
剧逻辑来的，人物有自己的成长
线。”慢综艺《向往的生活2》的剪
辑被业内奉为成功案例，徐峥从

“拒绝三连拍”到后来的“花样体
验秀”，以及节目中何炅为光头
的徐峥洗头的情景，都让观众在
欢乐中感悟到日常生活带来的
感动。

不管是棚内综艺还是户外
综艺，都会有煽情片段。王继磊
的经验是，煽情不是只把
感人的音乐铺上，而是在
适当时候给观众留下“气
口”，让观众有反应
的时间，带着观
众的情绪走。

徐徐颢颢哲哲

综艺“剪刀手”

给明星惹祸

《《高高能能少少年年团团》》第第二二季季正正在在热热播播

李李健健成成小小镇镇推推介介人人
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